

# LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA-Domingo 18 de Abril de 1897.-Año II.-Núm. 166

## LA CRISIS AGRÍCOLA

La miseria cada día creciente en las comarcas agrícolas de nuestra España, reclama medidas urgentes que levanten el decaído espíritu del pobre que cultiva la tierra, castigado por los estragos que en sus plantaciones causan las plagas cuyo número a diario se multiplica, y agobiado por las gabelas que el Estado le impone sin consideración a la pérdida de sus cosechas, y sin mirar el mal estado de sus fincas, y arremi-

En medio de los universales lamentos que en todas partes se oyen en demanda de socorro y alivio para la desvalida clase agricultora, son muchos los que confían en programas de gobierno ó en Reales Decretos, como medio de remediar tantos males; y así, fundados en esta esperanza, permanecen en la inacción y consumen sus debilitadas fuerzas llorando su desventura, sin que nada ni nadie sea capaz de arrancar de ellos la general apatía que les domina.

Para salir de este marasmo es menester antes convencerse que poco ó nada cabe esperar del Estado ni del Gobierno, que constituido solo por gente política, a ella subordina todas las disposiciones, y aunque aisladamente alguna personalidad que en ella intervenga se halle animada de los mejores deseos para mitigar tanta desgracia, sus esfuerzos se estrellan ante la indiferencia de los demás.

Si los representantes en las Cortes de las diversas comarcas de España, en vez de ostentar el dictado de políticos de tal ó cual partido, fuesen en dicho Cuerpo Colegislador la expresión de las necesidades que en orden al trabajo siente la comarca por ellos representada, cabría entonces confiar en que las resoluciones del Gobierno se hallasen inspiradas por ellos, y en su virtud en parte mitigasen las desgracias de los pobres agricultores.

Hoy por desgracia no es así, y sabe Dios cuándo cambiará el modo de ser de nuestra actual organización política, mientras los pueblos que son las primeras víctimas de semejante desorden, dejando aparte miras mezquinas y egoístas, elijan para que las representen a personas idóneas, que amen el trabajo, que conozcan la desgracia del pobre, que le vean, que le traten, y sientan vivos deseos de mejorar su suerte teniendo en más estima el triunfo debido a la personificación de una idea, de un proyecto, ó reforma encaminada al fomento y desarrollo de la comarca, que a la influencia personal de una entidad política por encumbrada que ésta sea; pues en este caso es esclavo de ella y en el otro se halla en completa libertad de acción, estimulado únicamente por el deseo noble y elevado de ser útil y provechoso a sus hermanos.

Pero mientras este caso no llega, no conviene forjarse ilusiones esperando inútilmente el remedio de donde ha de venir; hay que llevar el convencimiento a todos de que quien castiga como lo hace el Gobierno a los pueblos con tributos onerosos imposibles de soportar para muchos de ellos, ya que cada día aumentan las fincas entregadas al fisco por falta de pago a las contribuciones é impuestos, no es fácil piense en remediar tantos males ni en buscar soluciones a las crisis que atravesamos. Si cada día por medio de leyes se estudia la manera de sacar dinero para atender a los enormes gastos

del Gobierno, si la reclamaciones de los pueblos para resistir el pago de los nuevos impuestos se suceden á menudo y con demasiada frecuencia y apenas si logran una pequeña rebaja en el inesperado aumento, como esta sucediendo ahora con el impuesto de consumos, todo esto se vé, se palpa y es tan notorio; aún habrá quien de buena fé espere que del Gobierno han de venir las soluciones que conjuren la crisis y de él sólo depende que se agraven?

Al despertar de este letargo y falsa creencia se encaminan las presentes líneas, á que no se malgasten las restantes fuerzas en inútiles y estériles lamentaciones buscando en horizontes más claros y serenos rayos de luz que nos dejen entrever la esperanza de un pronto alivio, ya que no de momento un eficaz remedio á nuestros males.

¿Dónde, pues, buscar energías, dónde elementos de vida, dónde fuentes de riqueza? En los individuos sanos, no viciados, ni corrompidos, en las personas honradas, de buena fé dispuestas á sacrificarse en bien de sus semejantes. De la suma de elementos sanos se forman organismos fuertes, cuyos individuos se prestan mutuo apoyo y ayuda, y haciéndose cada uno solidario de los demás por la unidad de miras que á todos anima, resisten con más facilidad los combates y contrariedades de la vida y escapan de la codicia de tanto usurero que les lleva á la ruina y á la miseria, de la cual jamás podrían levantarse. En las energías individuales, debidamente unidas y ligadas, en los elementos que nos rodean, que están en nuestro alcance y que son fáciles y pueden agruparse y tener vida propia, es donde hay que buscar la solución de momento.

En saber aprovechar los medios que están á nuestra mano consiste el remedio, no empeñándose en que los que están lejos y atareados y agobiados en otros asuntos, cuiden de nosotros. Eso sería perder el tiempo, y el tiempo es oro como dicen los ingleses.

## COSAS AGENAS.

### El Café.

Una taza de café es un barómetro. Si al echarle el azúcar dejais que se deslíe sin agitar el líquido, el aire contenido en los terrones sube á la superficie envuelto en burbujas; si estas forman una masa espumosa, conservándose bien en el centro de la taza, *buen tiempo*; si la espuma se aparta en forma de anillo pegándose á los bordes de la taza, *lluvia*; si la espuma forma masa, pero en el centro, *variable*; si se dirige hácia un solo punto del borde de la taza, pero sin disgregarse, *viento*.

El café ha de ser puro, y todas estas observaciones han sido comprobadas con barómetros metálicos y de mercurio por el profesor Sanvegrón.

### Un pecado mortal.

El recto magistrado don Facundo, viendo que se moría de una larga y terrible pulmonía, quiso dejar el mundo santa y cristianamente preparado y un sacerdote reclamó á su lado, al que fué refiriendo muy contrito de su vida delicto por delicto. Acabó de sus culpas el paciente la minuciosa historia, y el cura, que le oía atentamente, le invitó diligente á repasar de nuevo su memoria, por si el cerebro aquel entorpecido dejaba algún pecado en el olvido. —No recuerdo ninguno, repetía aquel viejo infeliz que se moría. —¿Y en su larga carrera á un inocente nunca ha condenado sabiendo que lo fuera?

preguntó el sacerdote al magistrado. —¿Si, señor, es verdad, no me acordaba que contarle ese crimen me faltaba! —¿Ese crimen también? ¡Oh desgraciado! ¡Perdónale esta culpa, Dios clemente! —¿Conque usted ha condenado á un inocente? —Si. —¿Y usted lo sabía? —Yo sabía que era inocente... Sánchez y García. —Célos Jarniches.

### Remedio.

Eso que los médicos, en su afán de emplear nombres raros, llaman *epitaxis*, es lo que el resto de los mortales llama sencillamente echar sangre por las narices, accidente tan común como molesto algunas veces. El doctor Jorathar Hatchinson recomienda el medio siguiente para detener esas hemorragias, y dice que siempre le ha producido buenos resultados sumergir los pies y las manos del enfermo en agua tan caliente como pueda resistirse.

### Una petición.

—Acusado, ¿tiene usted algo que añadir? —Señor Presidente, yo quisiera que el Tribunal perdonara á mi abogado. —¿Por qué dice usted eso? —Porque me ha defendido todo lo peor posible.

## LA MISERIA EN ALMERÍA

LA PROVINCIA ha sido el primer periódico de esta capital que, fijándose en el estado de miseria en que aquí se encuentra la clase obrera, ha llamado la atención de las autoridades, de la prensa, de los altos poderes del Estado, para que todos, aunando sus esfuerzos, acudan en auxilio de miles de infelices, que, careciendo hasta de lo más indispensable, buscan trabajo y no lo encuentran, impetran un socorro y no lo hallan.

Hemos cumplido con nuestro deber al iniciar en tal sentido una campaña, secundada por otros periódicos locales, y nos sentimos satisfechos de nuestra obra, no, ciertamente, por haber sido los primeros en ocuparnos de cuestión tan importante, sino porque vemos con gusto que nuestros compañeros en la prensa han escuchado nuestras excitaciones y se disponen á ayudarnos en empresa tan justa y tan humanitaria.

Hace muy pocos días citábamos varios pueblos de esta región, en los cuales el hambre se enseñorea con todas sus horribles consecuencias: Tabernas, Uleila del Campo, Sórbas, Albánchez, Lijar, Lucainena de las Torres, Turrillas y tantos otros, en los que, no ya los braceros, sino también los labradores, los pequeños propietarios, sufren privaciones de todo género.

Al indicar el mal con los precisos detalles, señalábamos el único remedio posible para evitarlo, para atenuarlo, siquiera, disminuyendo su intensidad, y pedíamos como recurso supremo que se promovieran obras públicas en las que encontrarán trabajo los obreros, y con el trabajo pan para sus familias.

Esto mismo pedimos hoy, y en nombre de la provincia de Almería que vé perdidas sus cosechas, esterilizados sus campos, muertas sus principales fuentes productoras, suplicamos al Gobierno de S. M. protección y amparo, y rogamos á nuestros colegas de Madrid que nos ayuden en esta tarea que nos hemos impuesto en favor de los necesitados.

## TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

Noticia desmentida.—Lo que dice La Epoca.

Madrid 17-9'40 noche.

Los periódicos ministeriales niegan fundamento al rumor de que el Gobierno haya pensado en que regresen á la Península treinta mil hombres del ejército de operaciones en Cuba.

En este asunto solo se trata de una aspiración del periódico *Heraldo de Madrid*, que ha sostenido la necesidad de que vuelvan á España aquellos soldados.

En París.—El escándalo del Panamá.

Madrid, 17-10'15 noche.

Como cómplices en el escandaloso

asunto del Panamá, han sido presos en París cuatro personajes muy conocidos en la política.

El escándalo aumenta hasta el extremo de que se han deshecho muchos prestigios antiguos y fundados, y se comentan estos actos que no falta quien califique de apasionados y hasta de injustos.

Los anarquistas.—La vista del proceso.

Madrid 17-10'35 noche.

Confirmando lo que ya tengo telegrafado á ese periódico acerca de la causa contra los anarquistas de Barcelona.

La vista tendrá lugar el próximo martes, y hay mucha ansiedad por conocer su resultado definitivo.

Noticias satisfactorias.—La guerra.

Madrid 17-11'10 noche.

Continúan siendo muy satisfactorias las noticias que en los centros oficiales se reciben, relacionadas con las campañas en Cuba y en Filipinas.

En este último punto apenas si quedan grupos de insurrectos que más son partidas latrofaciosas, las cuales son activamente perseguidas por fuerzas de la benemerita.

Entre los rebeldes de Cuba reina mucho desaliento y cunde la desanimación.

Incendio en un vapor.—Detalles.

Madrid 18-1'45 madrug.

Telegrafían de Alicante que en aquel puerto se ha incendiado el vapor *Martin Saenz*, que almacenaba en sus bodegas gran cantidad de algodón.

Se trabaja mucho para dominar el incendio.

El General Polavieja.

Madrid 18-2'15 madrug.

El General Polavieja visitará á Zaragoza, en cuya población se prepara un entusiasta recibimiento al invicto héroe de Filipinas.

El General permanecerá algunos días en la capital de Aragón.

Un escándalo.—El Ayuntamiento de Madrid.

Madrid 18-2'50 madrug.

En el Ayuntamiento de esta corte se ha promovido un escándalo grandísimo.

El Concejal Sr. Pinedo pidió quedara sobre la mesa para estudio de los Concejales el decreto sobre limpiezas, manifestando el Presidente que ya lo estaba.

Promoviose, con tal motivo, un ruidoso debate y gran confusión, cruzándose entre los Concejales frases muy duras.

La sesión continuó secreta.

## Últimos telegramas.

La guerra en Cuba.—Despachos de Weyler.—Buenas noticias.

Madrid 18-12'10 tarde.

Despachos oficiales transmitidos desde Cuba por el General Weyler, acusan un estado de cosas altamente satisfactorio en la Gran Antilla.

El General considera pacificado todo el territorio de las Villas y parte del Camagüey,

Cree que Máximo Gómez y Quintin Banderas caerán pronto en poder de las tropas, que persiguen activamente á las partidas rebeldes, mandadas por aquellos cabecillas, los más importantes de la insurrección.

Estas noticias son favorablemente comentadas.

Mac-Kinley.—Un delegado á Cuba.

Madrid 18-12'35 tarde.

El Gobierno de los Estados Unidos, á propuesta del Presidente de aquella República, Mac-Kinley, ha nombrado á mister Day delegado especial para que marche á Cuba, y con toda imparcialidad informe acerca del verdadero estado de la guerra, concediéndole un plazo de dos semanas para el estudio necesario y emitir el informe que se le ha encargado.

Los rifeños.—Formidables combates.

Madrid 18-1'30 tarde.

En la frontera de las posesiones francesas en Argelia, riñen los rifeños frecuentes combates, formidables algunos de ellos.

El General Enni ha marchado con numeroso contingente de tropas á someterlos y á obligarles á que abandonen el territorio francés.

El General Lachambre.—Petición.

Madrid 18-1'45 tarde.

El heroico General Lachambre ha solicitado la Cruz laureada de San Fernando, por creerse comprendido dentro de las condiciones del Reglamento para que se le conceda tan honrosa distinción.

En vista de la solicitud, se ordenará la apertura del necesario juicio de contradicción.

Griegos y turcos.—Combates.

Madrid, 18-2'20 tarde.

Se reciben telegramas de Atenas dando cuenta de varios reñidísimos combates entre turcos y griegos, habiendo quedado victoriosos los últimos y siendo desalojados de las posiciones que ocupaban.

El Marqués de Cabriñana.

Madrid 18-2'40 tarde.

Dáse como segura la noticia de que el marqués de Cabriñana será absuelto en virtud del recurso de alzada que interpuso con motivo de la condena que se le impuso.

Los rebeldes.—Reunión de ex-ministros.

Madrid 18-3'10 tarde.

El Sr. Sagasta reunirá en breve á los ex-ministros del partido liberal.

En las actuales circunstancias se atribuye mucha importancia á esta reunión, que, seguramente, estará relacionada con la próxima apertura de las Cortes.

De Cuba.—Un cabecilla muerto.

Madrid, 18-3'35 tarde.

Las últimas noticias que se reciben de Cuba en el ministerio de la Guerra, dicen que en un encuentro recientemente sostenido por nuestras tropas contra los rebeldes, fué muerto el cabecilla Lamadrid, ayudante que ha sido de Máximo Gómez.

Los insurrectos tuvieron además varios otros muertos, gran número de heridos y 25 prisioneros, consistiendo las bajas de las tropas leales en 38 soldados heridos.

Aumenta más cada día el número de rebeldes que se acogen á indulto

